

# El sueño compartido de la familia Faría

## BALONMANO

La capitana del Liberbank, Marizza, y su hija Yeruti disputarán este fin de semana, cada una en su categoría, la Copa de la Reina en Baracaldo

### ANDRÉS MENÉNDEZ

**GIJÓN.** A partir de este viernes la plantilla del Liberbank Gijón defenderá en Baracaldo el único título logrado por el balonmano asturiano en categoría absoluta durante su historia: la Copa de la Reina. En esta fase final confluyen en esta ocasión las ilusiones de una madre y una hija. La madre es Marizza Faría, capitana del cuadro gijonés y una de sus referencias sobre el parqué. La joven es su hija Yeruti, que debuta en la MiniCopa cadete que se disputa de forma paralela.

La temporada pasada, la pequeña de las Faría ya acompañó a su madre cuando levantó la copa en Málaga. «En esa ocasión ella no pudo participar. Me apoyó desde la grada. Lloraba y lloraba de emoción cuando me vio ganar», relata Marizza.

El jueves desde La Calzada parte el autocar donde viajan los sueños de la familia Faría. Los equipos senior y cadete del Liberbank se desplazarán juntos y permanecerán alojados juntos pero, a partir de este viernes, cada uno tendrá que competir por separado. «Espero que tengamos tiempo para animarnos la una a la otra, aunque dependerá de los horarios. De momento a ellas les tocará jugar el viernes a primer hora

y nosotras tenemos partido justo después. Creo que tendrán tiempo para animarnos», apunta la madre. Ayer, como cada día, Marizza acude a su trabajo en el gimnasio 'Imagen'. Hace turno de mañanas y después entrena con el Liberbank. A primera hora de la mañana descuelga el teléfono para avisar a su marido, Christian, de que tenga tiempo para recoger a su hija, Yeruti, estudiante del instituto Emilio Alarcós. Cerca de las tres de las Faría se citan con EL COMERCIO.

Marizza no solo trabaja en un gimnasio, es capitana del Liberbank y madre de Yeruti: también dirige al infantil del equipo de balonmano de La Calzada. En el infantil destaca una joven paraguaya de catorce años, también capitana del equipo y que promocionará con las cadetes en la MiniCopa. Su apellido es Faría. Conocida como 'Tuti'. Su hija. «No tengo nada de enchufe. Al contrario, como es mi madre me exige más y está muy cerca de mí», cuenta Yeruti.

### Madre, técnico y referente

Desde hace semanas esta familia paraguaya, afincada en el barrio de Laviana, comparte una doble ilusión: que madre e hija puedan salir campeonas en la Copa de la Reina.

Pero el sueño de las Faría no es nuevo. Comparten una pasión heredada: el balonmano. Es el resultado del amor y admiración que sienten 'Tuti' por su madre. Apiladas en dos sillas del gimnasio, Yeruti explica de donde le viene su cariño por el balonmano. «Desde pequeña he acompañado a mi madre a los entrenamientos. Me fijaba en ella, en sus



Yeruti y Marizza Faría, en el pabellón de La Arena. :: JOAQUÍN PAÑEDA

movimientos. Es mi madre y, también, mi referente. Ojalá pueda ser como ella», admite 'Tuti', ante la atenta mirada emocionada de su Marizza que por momentos contiene las lágrimas. «Yo nunca la he obligado a nada. Siempre le he dicho a mi hija que es libre para practicar el deporte que considere oportuno».

Pero la admiración de la pequeña de las Faría por su madre no era un asunto menor. Con el tiempo, in-

cluso, empezó a adquirir los mismos movimientos. «Cuando juega mucha gente me dice que en mi juego ve reflejado el de ella», explica, de forma tímida. Mientras que Marizza, cauta, aguarda un futuro optimista a su hija: «Creo que tiene muchas condiciones, pero debe mejorar muchas cosas. Es demasiado competitiva y le cuesta asumir las derrotas. Con el tiempo podrá convivir mejor con perder. Tiene que caer mu-

chas veces para que sea mejor jugadora. Necesita aprender a convivir con la derrota. Cuanto más pierdes, más aprendes».

A partir de este viernes, el sueño compartido de las Faría (y de toda una familia) se convertirá en realidad. Juntas, pero separadas, competirán por el deporte familiar que mejor cuenta sus historias y por la oportunidad de hacerse con una (o dos) Copa.

# Luis Marcos gana el torneo principal del Antonio Rico

## AJEDREZ

Javier De la Mata se impone en la prueba B, con jugadores sin ranking, tras ganar las siete partidas

### ENRIQUE IGLESIAS

**GIJÓN.** Finalizó el torneo nacional Antonio Rico, que albergó dos pruebas. En la principal, en la que participaron treinta y nueve ajedrecistas, venció el ajedrecista ovetense Luis Marcos Pinto tras lograr seis de los siete puntos en litigio. El podio lo conformaron Kónstantin Chajoyán y Javier Salas. La clasificación final quedó de la manera siguiente: 1º. Luis Marcos, con 6 puntos; 2º.

Kónstantin Chajoyán, con 5,5 puntos; 3º-4º. Javier Salas y Koldo Urbieto, con 5 puntos; 5º-10º. Deva Estévez, Adán Álvarez, Samuel García, Luis Carril, Antonio Alba y Juan Marcos Elizondo, con 4,5 puntos; 11º-13º. Juan Antonio Marcos, Lucas Antuña y Carlos Monge, con 4 puntos; 14º-24º. Blanca de la Peña, Eduardo Palacio, José Antonio Lloveras, José Javier Sánchez, José Antonio García, Nerea Cañón, Ezequiel Martínez, Miguel Ángel Crespo, Francisco García, Pedro Méndez y Omar Fernández, con tres puntos y medio, hasta completar la nómina.

En el segundo torneo, destinado a jugadores jóvenes, sin ranking o bien con él aún bajo, venció con facilidad Javier De la Mata, que logró imponerse en las siete partidas que se disputaron. La clasificación final

quedó de este modo: 1º. Javier De la Mata, con 7 puntos; 2º. José Martínez, con 5,5 puntos; 3º. Alexander Zappárov, con 5 puntos; 4º-7º. Marcos Salas, Nicolás Martín, Eliseo Rico y Emilio García, con 4,5 puntos; 8º-12º. Laura Peláez, Aitor Valeiro, Juan Pedro Flores, Iván Salas e Ismael Martín, con cuatro puntos, hasta totalizar los veintisiete jugadores que tomaron parte en la competición.

Por otra parte, varios ajedrecistas asturianos aprovecharon estas vacaciones para disputar torneos en otras zonas de España. Destacó el torneo de Isla Bonita, en La Palma canaria, en el que el maestro Fide piloñés Aitor Alonso estuvo a punto de lograr la victoria. Al final quedó tercero, empatado a puntos con el vencedor. Sergio Fernández finalizó en la quinta plaza, a medio punto del campeón, igual que Juan Manuel Acosta, que fue sexto. Iván Andrés terminó décimo cuarto y Manuel Bazán fue décimo séptimo, ambos a un punto del ganador. Por último, en el superclásico torneo de La Roda, que está ya muy cerca de cumplir el medio siglo



Luis Marcos Pinto, ganador del torneo. :: ENRIQUE IGLESIAS

pues acaba de celebrar su cuarenta y sexta edición con más de dos centenares y medio de trebejistas. Participaron Diego Vergara y Jonás Prado.

El primero finalizó quincuagésimo quinto, a dos puntos del campeón, y el segundo quedó ducentésimo

segundo, aunque no llegó a concluir la prueba.

El próximo sábado, en sesiones de mañana y tarde, se disputará en el gijonés Hotel La Boronia el Campeonato de Asturias de ajedrez rápido individual. La sesión matinal dará comienzo a las once de la mañana.